

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretas, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

Castigo social

El bolcheviquismo hace su curso impeterrito, penetra insensiblemente por todas las naciones, y caen bajo su yugo poderoso todas las ciudades.

Es inútil que se le trate con mano dura, como es en vano que se le conteste apelando a procedimientos blandos y suaves, mientras no haya un cambio de fondo en la sociedad. Ante la presencia del sable y de la vaselina, deja escapar el monstruo una ruidosa de desprecio, una mirada de conmiseración.

Ha terminado una guerra cruel, cual no conocían hasta la fecha las naciones que pueblan el mundo. Fué aquella lucha hija del orgullo humano, castigo justo de Dios, que cayó aplastante sobre pueblos y más pueblos que se habían rebelado contra el espirituelismo cristiano. Parecía lógico, y se esperaba por muchos, que, terminadas las cruentísimas batallas que han llenado de dolor y de luto millones de hogares, y que han sembrado la miseria y el hambre por toda la tierra, la humanidad prevencadora, la humanidad sensual, la humanidad que pisotea todos los preceptos del Decálogo, la humanidad que pretende erocar sobre este valle de lágrimas un Edén con todos los placeres, mediante la negación absoluta de todas las leyes divinas y naturales, ceñiría su cuerpo con el cilicio y cubriría su cabeza con la ceniza del arrepentimiento, y dirigiría su mirada al Dios ofendido por tantos delitos colectivos y sociales, y se acogería de nuevo, después de tantos años de apostasía, a su misericordia, para pedirle clemencia y reconocer su Providencia de un modo público y solemne.

Han pasado los meses y transcurren los años, y sólo dos pueblos, Inglaterra y los Estados Unidos, han hecho confesión de sus errores y aconsejan a sus hijos una rectificación. Los otros pueblos, sus gobernantes y súbditos, las clases altas como las bajas, continúan en su borrachera materialista, buscando con loco frenesí una felicidad sin límites. Juegos, derroches, lujos, prostitución, costumbres lascivas dentro de seno del hogar y fuera de éste, espectáculos inmorales, etc., etc. Se engaña, mejor aún, se roba al prójimo con el más cínico descaro, se explotan la miseria y las necesidades del indiferente y hasta del amigo, se aleja la mirada y más aún el corazón de todo espectáculo que pueda llegar a enternecerle y a acusarle. ¿Por qué seguir si ese mundo que habitamos los hombres más se parece a una jaula de fieras dominadas perennemente por los más bajos instintos? Se niega a Dios desde el pe-

riódico y el libro, se escarnece sus mandatos desde el hogar del rico y desde la morada del pobre, se desafía su justicia por el capital y por el trabajo, abandonan y desprecian sus leyes los Gobiernos y los pueblos.

Continúa la apostasía que provocó la guerra mundial. Sí, pero ha principiado también otra guerra lenta, pausada, sorda, pero más cruel, del bolcheviquismo contra la humanidad toda. Hoy cae asesinado ese amo, mañana el Star atraviesa al hijo del proletariado. Y mientras docenas de familias cubren su cuerpo con las negras y tristes vestiduras, los pueblos todos, las naciones todas han de pasar por el camino sembrado del dolor, del miedo, de la zozobra, y junto con él, por la vía no menos amarga de la pobreza y de la miseria.

Es el castigo social permitido por Dios para que flagele a una sociedad que, como los irracionales, sólo piensa en el pesebre y en la reproducción; pero para colocarlos a más bajo nivel que a sus actos dirige el instinto de las bestias.

Y mientras el hombre deje escapar del fondo de su pecho el grito de guerra contra Dios y su providencia, el brazo del Omnipotente caerá pesado sobre sus adversarios pigmeos y «trevidos».

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 7 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy ha marchado a Madrid el presidente de la Cámara de Comercio Excmo. Sr. D. Juan Anio Gómez Quilés.

Una boda

Ayer de madrugada, y en la iglesia de Santo Domingo, se verificó el enlace de la bellísima señorita Anita de Haro, con nuestro joven amigo el oficial de Ejército, con destino en comisión en Infantería de Marina, don Ramón Cortils Riera.

La novia vestía valioso traje de «charmeuse» blanco y el novio el uniforme de gala del cuerpo a que pertenece.

Fueron apadrinados por la madre del novio Excelentísima señora doña Amparo de Riera y por el padre de la novia don Miguel de Haro.

En el acta matrimonial firmaron como testigos don Pedro Larrosa, don Gamaliel Lizana, don Esuperio Martínez, don Jacobo Guitart, don Salvador Cortils y don Pascual Morales.

Los nuevos esposos, a los que les deseamos muchas felicidades, marcharon a Murcia, Albacete, Alicante y Valencia.

—Marchó a Madrid, el coronel del Regimiento de Infantería «Cartagena» don Santiago Zumel.

—Regresaron de Madrid los diputados a Cortes D. José Maestre Zapata y don José García Vaso.

—Después de pasar en esta unos

MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los envíos necesarios, y, por tanto, las botellas de su famoso

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

se encuentran ya en todos los Almacenes de específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIEN HALLARAN A LA VENTA SU

Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y comitales. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

días, regresó a Mazarrón nuestro amigo el ingeniero don Félix Rubio Macías.

—Regresó a Murcia el rico propietario de aquella Capital don Antonio García Sánchez.

—Ha marchado a Barcelona el Teniente de Navío don Alfonso Sanz.

Notas varias

Se le dan las gracias de R. O. por el Ministerio de la Guerra, por los servicios prestados al Ejército en el tiempo que fué Director del Hospital de Marina, al Inspector General de Sanidad de la Armada y estimado amigo nuestro don Luis Vidal y Teruel.

—El próximo domingo inaugurará la serie de conferencias en el «Círculo de Bellas Artes» de Murcia, nuestro compañero en la prensa y laureado poeta D. Miguel Pelayo, dando una sobre el tema «Pedagogía del engrandecimiento».

Enfermos

Se encuentra enfermo don Raimundo Gómez Ramos, jefe de Correos.

—Se encuentra restablecido de su dolencia el Comisario de Marina don José de Moya.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el Comisario de Policía don Alberto Muslares.

—Esta mañana ha salido por vez primera después de su dolorosa y grave enfermedad nuestro buen amigo el acreditado comerciante y ferviente católico don Ginés Gutiérrez Hernández.

Su primera visita ha sido para nuestra Excelsa Patrona la Virgen de la Caridad.

Nos ruega y muy gustosos lo hacemos, hagamos constar desde estas columnas su más sincera gratitud, después de Dios, a los Doctores D. Mateo Sánchez y don Esteban Esparza, como asimismo al practicante de la Armada don Luis Napias que tanto interés se han tomado por su dolencia, gratitud que hace extensiva a sus numerosas amistades que tanto se han preocupado de su delicado estado.

Nuestra enhorabuena a tan distinguido amigo.

Letras de luto

Seguido de numeroso acompañamiento se verificó ayer mañana el sepelio del cadáver de la distinguida y caritativa dama cartagenera doña Carmen Sabán, viuda de Pico.

A toda su familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Nuevo Alcalde

Por R. O. ha sido nombrado Alcalde de esta ciudad el concejal conservador de este Municipio y querido amigo nuestro don Manuel Zamora y Vivancos.

No hay que dudar que el señor Zamora hará al frente del Municipio una provechosa gestión para los intereses de Cartagena, como la hizo en el poco tiempo que ya ocu-

pó tan importante cargo y mucho más ahora que suponemos contará con la cooperación de los ediles del Bloque.

Reciba tan querido amigo nuestra enhorabuena y le deseamos muchas prosperidades y aciertos en el cargo de Alcalde de Cartagena.

Espectáculos

Teatro Principal

Con más público que otras veces se celebró anoche en el elegante coliseo de la plaza del Rey, el estreno de «Los nuevos pobres», obra insuísica y sin argumento alguno.

Así lo comprendió el público que al final mostró su disgusto.

A pesar de ello, las señoras Morlá, González, Echevarría, Mendizábal, Encina y Romero, como también los señores Gómez de la Vega, Morcillo y González, alcanzaron los aplausos del público por el esfuerzo que realizaron en salvar la obra, que como decimos antes es una colección de chistes malos y retruécanos peores.

Teatro Circo

El día cinco del próximo mes de Marzo hará su debut en el coliseo de la calle de Sagasta la compañía de comedias que dirigen los primeros actores Jerez y Vedia, en la que figura la primera actriz Alejandrina Cortina.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Cruzales

Rodríguez Valdés en el Senado

Debut Parlamentario

Imposibilitados, por falta de espacio y de tiempo, para insertar la elocuente oración parlamentaria del señor Rodríguez Valdés, nos limitamos, por hoy, a reproducir algunos juicios de varios periódicos madrileños, que dan la impresión del efecto que ha producido el discurso del senador murciano:

«La Acción»

«Al margen de los debates.—Subrayamos ayer el discurso que en el Senado pronunció, por la tarde, el presidente del Consejo, concediéndole, desde luego, importancia y trascendencia política a las palabras del señor Dato. Mayores alcances hay que atribuir hoy al giro que tomó el debate en la Alta Cámara, después de la oración grandilocuente—no tememos incurrir en hiperbole—con que el senador ciervista señor Rodríguez Valdés imprimió a la discusión del Mensaje un interés y una expectación derivadas de los temas que el orador brindó al jefe del Gobierno para que éste los recoja y los glose, cosa que hará el señor Dato en la sesión de hoy. El discurso del señor Rodríguez Valdés ha revelado a éste como un orador de altos vuelos; pero, además, le acredita como sagaz parlamenta-

rio de fina sensibilidad para plantear temas de alta trascendencia política.

«El discurso anunciado para esta tarde del señor Dato despierta el más vivo interés, porque el jefe del Gobierno se propone, sin duda, tratar de los temas traídos tan oportunamente a debate.»

«ABC»

«Ya levantada la sesión llegaron a la Cámara varios senadores, que elogiaron con entusiasmo el discurso que acababa de pronunciarse en el Senado el señor Rodríguez Valdés, ciervista. Decían que al recoger las palabras del señor Dato relativas a la inteligencia con las fuerzas afines había tenido acentos de gran elocuencia y de tal alcance, que seguramente serían recogidos por el presidente del Consejo.

La confirmación de este supuesto llegó bien pronto.

El señor La Cierva recibió un aviso del señor Sánchez Guerra, y poco después conferenciaban ambos personajes. Fué la entrevista muy corta y, terminada, dijo el señor La Cierva:

—Me ha notificado el presidente que el señor Dato desea asistir mañana al Senado para contestar al señor Rodríguez Valdés.»

En otro lugar del mismo periódico:

«La nota más interesante de la sesión fué el discurso pronunciado, para alusiones, por el señor Rodríguez Valdés, quien, con elocuencia reconocida por toda la Cámara, arremetió contra el Gobierno en términos de extrema dureza.

Tal conducta en un individuo de la minoría ciervista produjo grandes comentarios, por contrastar con el fondo del discurso del señor Dato, que fué de sincera armonía y a modo de sillar para obtener la colaboración de las fuerzas afines.»

«El Sol»

«También fué muy elogiado el discurso pronunciado por el senador ciervista señor Rodríguez Valdés.

Este censuró con acritud la política electoral del Gobierno, y combatió rudamente la política social que viene desarrollando, por estimar que es muy dañosa para el interés público y para la paz social la política de represalias adoptada en varias capitales, oponiendo el crimen contra el crimen, y unas bandas contra otras.

El jefe del Gobierno asistirá hoy a la sesión del Senado, para contestar al interesante discurso del señor Rodríguez Valdés.»

Ayuntamiento

La sesión de hoy

A las once de la mañana da principio la sesión municipal, presidiendo el tercer teniente de Alcalde don Antonio Fernández y solo en los escafios Méndez, Segado, Pedrero, Cervantes, Dorda y Pérez.

El secretario interino don Tomás Carreño lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.